

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Jueves 12 de Julio de 1906

Núm. 2.030

El lio de los cargos

El espectáculo no deja de ser divertido.

Aquí están, sin proveer, los cargos, porque el Gobierno no ha podido ponerse de acuerdo para la designación de las personas que los han de ocupar.

Las dificultades aumentan y los señores no se entienden.

La nueva actitud que han adoptado los moretistas ha puesto al Gobierno en situación un tanto embarazosa.

Es claro que al Gobierno le satisface ver a los moretistas en ese camino, porque de este modo cuenta con la colaboración de todas las fracciones del partido liberal.

Pero antes no contaba con la colaboración y ahora no cuenta con los cargos para los amigos.

Y si antes era una dificultad la falta de la cooperación moretista, ahora es un grave aprieto la falta de las vacantes.

Cualquiera de los términos del problema es un contratiempo no despreciable.

Ya estamos viendo al general cantando a la puerta de la casa de Moret:

Ni contigo ni sin tí mis penas tienen remedio.

Ello es que las vacantes se han limitado a cuatro: una subsecretaría, la de Hacienda, y tres direcciones, la de Penales, la de Comunicaciones, y la de Agricultura.

Porque la subsecretaría de Instrucción pública está ya provista. Ya se envió a la firma del rey el nombramiento del distinguido senador cana ejista D. José Herrero.

Y la vacante de comisario régio de Pósitos no existe, pues ya está acordada la continuación del señor Zorita, que había dimitido en atención a que su nombramiento se firmó la víspera de declararse el anterior Gobierno en crisis.

Para las cuatro vacantes citadas hay cuatro docenas de candidatos; una pequeñez.

Y se da el caso de que cada ministro guarda cuidadosamente en el bolsillo su vacante, en espera de conocer los candidatos que se insinúan para las otras tres.

Todos se dedican a ver venir el juego.

El conde de Romanones tiene embotellada la dirección de Penales, y no enseña más que la punta del papelito, lo que decían que del decreto de disolución enseñaba don Segismundo, su antiguo jefe.

Navarro Reverter, la subsecretaría de su departamento.

García Prieto, la dirección de Agricultura.

Y la de Comunicaciones, el marqués de la Vega de Armijo, a quien cuentan que el Gobierno ha ofrecido con este cargo la carrera de consolar, carta blanca, para designar el nombre del prebendado; compensación por no haber tenido su grúpulo colocación adecuada en el reparto de carteras.

Y ahí está encendida la lucha por los cargos, para ver quién se lleva el gato al agua.

Todos practican el "do ut des," pero con los términos invertidos: "dántes que dé yo." La previsión es norma de los gobernantes vivos. Y en el navajeo de la política no es excesiva ninguna precaución.

Repetimos que el espectáculo es divertido, verdaderamente curioso y edificante.

Veremos en lo que para.

Los reyes en la Granja

San Ildefonso 11. La mañana ha transcurrido sin otra novedad que el ir el rey a pie al Tiro de Pichón, donde jugó tres partidos de lawn-tennis.

El primero fué con el duque de Santo Mauro contra el marqués de la Mina y mister Bryden Glengining, médico de la reina Victoria.

El segundo partido se verificó entre los mismos jugadores, y al tercero con don Tomás Oñate contra don Jorge Rodríguez y don Juan Rózpide, nieto de don Segismundo Moret.

El primar partido fué ganado por el rey y el duque de Santo Mauro.

Los dos restantes los ganaron los otros jugadores.

El partido fué presenciado por un numeroso y distinguido público.

A la una de la tarde regresó a Palacio en automóvil.

La reina Victoria se halla hoy bien.

Las maniobras militares de las fuerzas de la guarnición, ciéese las presidirá el rey.

Esta táctica consistirá en que las fuerzas defensoras de la provincia de Madrid destaquen en avanzaba por el puerto de Navacerrada, para impedir el paso de la columna enemiga, que saliendo de la Granja se dirigirá a la corte por el desfiladero llamado La Boca del Asno, verificándose en esta forma el encuentro de ambas columnas.

El éxito se celebrará con una comida campestre.

Las tropas regresarán al anochecer.

Altos cargos



D. José Herreros subsecretario de Instrucción pública



D. Leopoldo Serrano, subsecretario de la Presidencia

Declaraciones de Canalejas

El presidente del Congreso ha hecho a un periodista madrileño las siguientes declaraciones que están siendo muy comentadas:

"Yo lamento de todo corazón—decía el elocuente tribuno democrata—las polémicas entre periódicos liberales, pues de ellas nadie puede sacar utilidad, si no es el enemigo común de todos nosotros.

"Hace tiempo que, por mi parte, aun costándome grande disgustos con mis amigos, prescindí de todo aquello que podríamos llamar el arsenal defensivo, de la política: he prescindido de Prensa, de círculos, de comites, de todo aquello que puede darme fuerza exterior en el mundo de la política.

Yo he acatado y respetado con gusto la jefatura del Sr. Montero Rios, la del Sr. Moret, la del general López Domínguez, y respetaré y acataré cualquiera otra que salga del partido liberal.

Yo no tengo emulación, ni muchos menos incompatibilidad con ninguno de los hombres del partido

liberal, ni de la derecha, ni de la izquierda; antes al contrario, mi política lo que aspira a representar y a sostener en el partido es la unión más estrecha, la disciplina más absoluta entre los elementos que le integran, siempre en bien del partido mismo, pues entiendo que todos juntos y muchos aún seremos pocos para llevar a feliz término la grandiosa obra que al partido liberal democrático le está encomendada.

Esta ha sido la opinión que he sostenido ante S. M. el Rey, y éste el modesto Consejo que he dado al ilustre general López Domínguez, consejo que ha sido la única intervención que yo he tenido en la última crisis, y sobre todo, en la formación del Ministerio.

"En mi larga vida política he sido juzgado de muy diversos modos por los mismos periódicos liberales. sin que jamás se me haya ocurrido atribuir las censuras que me dirigian, a las personas que con ellos tenían relaciones más o menos íntimas, juzgándolo sólo como uso del perfecto derecho de crítica de la Prensa: pero por esta misma razón no comprendo por qué se me han de atribuir é mi las opiniones que sostenga un periódico, ni atribuir las a mi directa inspiración."

Alemania según los yankis

Un profesor de la Universidad de Boston ha emitido el siguiente curioso y desenfadado parecer sobre los alemanes:

"El francés es fuerte por sí mismo; el alemán lo es como rueda de una máquina, el Imperio Al parecer domina el comercio en todas partes; en realidad no hace más que aprovecharse de la generosidad de los pueblos vecinos.

"No es el alemán un espíritu arrojado como el francés y por eso no se decide a establecerse mas que en los territorios ya ocupados por su Gobierno. Si es oiente maltratado, el alemán recurre a su emperador; el yanki, en igual caso, echa mano de su revólver; por eso los alemanes ejercen tan poca influencia en los Estados Unidos."

El profesor aludido se muestra también pesimista cuanto al porvenir del Imperio germánico, cuya fuerza depende, casi exclusivamente, de la gestión del Mozarca; no por la valía de los súbditos, que sería lo lógico.

Bajo este aspecto, Francia, Inglaterra y los Estados Unidos se hallan en mejores condiciones que Alemania, contados y todos los vinos y licores de esos pueblos.

Bien; será así poco mas ó menos, como el doctor la raza; lo que habrá que oír ahora es el juicio sobre los yankis, de otro sabio alemán cualquiera, residente en Norte-América: en todo pleito hay que escuchar a las dos partes.

LIBRO NUEVO

Las pesadillas

Por Gustavo Toudouze, con láminas y cromos de Méndez Branga, Diaz Haertas, Medina Vera, Gil, Palao y Pahisa.

Esta es una serie de novelas a cual más encantadora y amena. Intervienen en ellas lo maravilloso y fantástico, con tanta habilidad y maestría que el lector por frío de imaginación que sea, se deja seducir por el autor, y durante algunas horas vive fuera del mundo real, siendo juguete de la maravillosa fantasía de Toudouze, el mago del estilo que encanta con su pluma cuantos asuntos toca.

Este tomo contiene las siguientes novelas: «El cuco fatídico», «La Rosa sangrienta», «El ánfora», «La cabeza del

muerto», «Embal-amado vivo!», «Un asesino de Caligula», «La Nochebuena roja», «La venganza del esqueleto» y «La noche del ensueño.» Forma esta obra el tomo octavo de la muy popular Biblioteca Calleja la más barata del mundo. Esta obra se vende en las librerías al precio de ochenta céntimos lo cual resulta inverosímil, teniendo en cuenta sus condiciones de solidez y elegancia que la hacen comparable con las mejores del mundo. Editor, Saturnino Calleja, Calle de Valencia, número 28, Madrid.



MEALLA DE LOS DIPUTADOS FRANCESES PARA LA NUEVA LEGISLATURA

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 10 al 16 de Julio.

Vaca con hueso a 1 56 pesetas kilo, sin hueso a 2'32.

Ternera con hueso a 2'08, sin hueso a 3'03.

Macho, a 1 40; Borrego, a 1'48.

Crónica Local

Fufunción

Ayer a las dos de la tarde pasó a mejor vida la respetable señora doña Antonia del Valle y Valenzuela viuda del coronel de infantería don Manuel Raón.

La señora viuda de Raón se hallaba relacionada con aristocráticas familias de esta capital de cuya sociedad fué preclaro ornamento, era una señora piadosa y caritativa bienquista de cuantas personas tuviesen la honra de conocerla.

Una breve dolencia exacerbada por los años y por desgracia de familia le ha llevado al sepulcro siendo antes confortada por los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

Ayer tarde a las siete se verificó la conducción del cadáver asistiendo numerosa y selecta concurrencia apesar de que la noticia era desconocida por la mayoría de los amigos de la familia de la finada.

Los funerales por el eterno descanso de su alma se verificarán mañana a las nueve y media en la parroquia del Sagario.

Nuestro pésame mas sentido a su desconsolada hija doña Adolfinia y a sus hijos políticos nuestros queridos amigos don Antonio Ortega Benitez y el baron de San Calixto, así como a toda la familia de la respetable finada por cuyo eterno descanso pedimos a nuestros lectores una oración.

Sociedad Vital Aza

El lunes, nueve del actual, celebró sesión la Junta Directiva de esta Sociedad bajo la presidencia del Ilustrísimo señor don Manuel Gonzalez Lopez, tomándose entre otros los acuerdos siguientes:

Aplazar el primer festival hasta el mes de Septiembre con objeto de evitar

las molestias del calor a los señores socios que hubieran de asistir al Gran Teatro; nombrar conserje de la Sociedad a don José Lopez Arroyo, acordar la reforma de reglamento en el sentido de que los socios activos no paguen cuota alguna, admitir la renuncia del cargo de vocal presentada por don Enrique Redel y proponer para dicha vacante al comandante del regimiento de la Reina don Julian Tort, terminando con otros asuntos de menor interes.

Las fuentes públicas

Para conocimiento del vecindario publicamos a continuación la nota enviada por la respectiva sección municipal, referente a las horas en que tendrán agua, desde hoy, las siguientes fuentes públicas: de 6 de la mañana a 2 de la tarde. San Pedro, Mucho Trigo, Potro, Paja, jardín de la plaza de las Cañas, Mercado y participes del trayecto.

Del 2 de la tarde a las 10 de la noche: Salvador, Ayuntamiento, San Andrés, Santa Marina, puerta Osario, abrevadero del Pretorio, cocina económica, Gobierno civil y los participes de este trayecto.

De 10 de la noche a 6 de la mañana: Margaritas, puerta de Gallegos, fuente de la ris, cuarteles de la Victoria, abrevadero de la puerta de Almodóvar, Puerta de Sevilla y Cárcel.

Música

La Banda municipal de música interpretará el programa siguiente en el Gran Capitán, a las diez de la noche de mañana:

- 1.º «El Naufrago» pasodoble, N.—2.º «Los Hidrópatos» valse, Waldtenfel.—3.º Sinfonía del «Oberon», Weber.—4.º Marcha de la «Africana», Meyerbeer.—5.º Gavota de «El Bated», Chueca.—6.º «El primer batallón» pasodoble, Escobés.

El Centro filarmónico

El Ayuntamiento de Valdepeñas ha hecho proposiciones al Centro filarmónico de esta capital para dar varios conciertos en aquella población durante el mes de Agosto. Dicha Sociedad se ocupa en los preparativos necesarios para hacer algunas excursiones por esta provincia, y en breve plazo comenzará a ofrecer en su local la serie de conciertos que acostumbra en la presente estación.

Notalicio

Ha dado a luz una robusta niña la distinguida señora doña Ramona Ramírez, digna esposa de nuestro querido amigo el probo funcionario de Hacienda pública don Indalecio de la Rosa y Espeleta.

Minucias

La Guardia municipal ha denunciado a un individuo que anoche en la Victoria con una motocicleta arrolló a una mujer causándole una herida en la cabeza y otra en la pierna izquierda, a la inquilina de una casa de lenocinio de la calle Cardenal González por salir a la calle en horas no permitidas, a dos vendedores de la plaza mayor que promovieron escándalo en el mismo, a un sujeto que promovió escándalo en una casa de lenocinio de la calle Cardenal Gonzalez.

Perradas

Ayer fué curada en la Casa de Socorro Municipal una mujer que fué mordida por un perro propiedad de un vecino del Amparo.

Demente

Anoche fué detenido un vecino de la calle Mansera que padece al parecer ataques de enagenación mental que promovió escándalo en su casa.

Pantano del Guadalmellato

Sobre este importante asunto la junta directiva de la Cámara de Comercio ha dirigido al señor ministro de Fomento y al diputado por Córdoba señor Barroso los siguientes telegramas.

Excm. Sr. García Prieto, ministro Fomento: Reunida junta directiva Cámara Comercio, felicita por su elevación a tan importante cargo, esperando de su amor a Córdoba, fije especial atención importantísimo asunto Pantano Guadalmellato, que pues se ha decidido cuenta con agua sobrada, resulta difícil su aparición y siendo obra capitalísima importancia esta provincia

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro y Bronce.—Construcciones metálicas

Terminados el traslado e instalación de los talleres en el nuevo edificio construido expresamente, invitamos a nuestros clientes y favorecedores a que nos honren con su visita y examen la Exposición de Prensas, Bombas, Herrajes, Depósitos y Artefactos para Molinas aceites y de harinas, Norias, Bombas, Malacates, Trituradores de semillas, y Arados de todas clases.—"trabajos para minas y para todas las industrias."

Calle Cuarteles nuevos.—Frente a la estación de Cercadilla.—Córdoba

J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M. Gondomar, 8, pral. Córdoba

esperamos merezca su entusiasta cooperación. Excmo. Sr. D. Antonio Barroso: Diputado a Cortes. Rencilla Cámara Comercio y reconocido una vez más su interés por Córdoba, esperamos influya con su acaudalada experiencia de Fomento en favor del Pantano del Guadalmellato, máxima habiéndolo comprobado que temo es falta agua era infundados.

Natalicio

Esta tarde ha dado a luz un hermoso niño, la distinguida señora doña Francisca Navas, digna esposa de nuestro querido amigo el ingeniero de caminos, afecto a esta jefatura de obras públicas don Emilio Serrano Navas.

Nuestra enhorabuena más cordial a los padres, por tan fausto suceso de familia.

Estadística demográfica

Según datos del Instituto geográfico y estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Junio, fué el siguiente:

Nacimientos 126, de ellos 18 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 2'09. Defunciones 178, clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea 2, fiebres intermitentes y caqueña palúdica 1, viruela 2, gripe 6, tuberculosis 15, enfermedades del sistema nervioso 19, idem del aparato circulatorio y respiratorio 31, idem digestivo 60, idem genito-urinario 1, septicemia puerperal y otros accidentes puerperales 4, vicios de conformación 5, secced 3, muertes violentas 1, otras enfermedades 28, resultando una mortalidad de 2'95 por 1.000 habitantes.

Plaza vacante

Está vacante la plaza de practicante titular de Aguilard de la Frontera, dotada con 750 pesetas anuales. Puede ser solicitada en el término de quince días.

La Unión y el Fenix Español

Por la Subdirección provincial de esta Compañía a cargo de nuestro distinguido amigo don Antonio Vazquez Velasco, se ha satisfecho la cantidad de 9.649 pesetas 86 céntimos por indemnización de seis siniestros ocurridos en el trimestre último cinco de ellos en este término municipal y otro en Belalcázar, habiendo quedado reconocidos los asegurados a la expresada Compañía por la solicitud y equidad con que ha procedido en el despacho de dichos siniestros.

Parroquia

Ha tomado posesión del cargo de cura ecónomo de la parroquia de la Asunción de Castro del Río nuestro apreciable amigo don José Estrada Ruiz de los Mozos.

El gas de agua

Si se hace pasar una corriente de vapor acuosos a lo largo de un tubo que encierra a la ignición, el vapor se descompone, y su hidrógeno, cuando ya está en libertad, se carbura y acaba por salir con la apariencia de un gas dotado de un poder calorífico notable, y que se obtiene a bajo precio; céntimo y medio por metro cúbico, menos que el gas del alumbrado.

Por desgracia, este gas de agua contiene mucho óxido de carbono, un 40 por 100, que lo hace peligroso, y por esto se ha tratado de purarlo de ese óxido nocivo.

En Sión se acaba de hacer experien-

cias al efecto, de las que se espera un éxito satisfactorio; el tiempo lo dirá.

Combinación deshecha

Afirmase que ha quedado deshecha la combinación de altos cargos acordada en el Consejo de anteanoche.

SOMATOSE

En la convalecencia.

El calor

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 44'60 y la mínima 21'40.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era 762'10 y la temperatura a la sombra 32'60.

Estreno

Mañana se pondrá en escena por la compañía del Sr. Espantaleón la comedia en un acto «Un caso de hidrofobia» cuya obra es original de un apreciable amigo nuestro y distinguido periodista de la localidad.

Posecion

Con las formalidades de rúbrica ayer a las cinco de la tarde tomó posesión de la canongía Lectoral nuestro antiguo amigo el doctor don Marcial López Criado, canónigo por oposición que lo era en Valencia y que tras brillantes ejercicios de oposición ha merecido la canongía Lectoral.

Terminado el acto los amigos del nuevo Lectoral que son numerosísimos, pasaron al seminario, en cuyo comedor principal se les sirvió un lunch espléndido.

No hemos de repetir nuestra felicitación al amigo distinguido, y apreciable paisano que reúne además para algunas personas de esta casa la condición de haber sido su meritisimo profesor.

En la Audiencia

Mañana ante la sección primera y en juicio oral y público se verán dos causas: una instruida en el juzgado de Córdoba, por el delito de hurto, contra Antonio Caparros y otros, que serán defendidos por el señor Molina Albendin y representados por el señor Ucano, y la otra del juzgado de La Rambla, por el delito de lesiones, contra Antonio Torres Garrido, a quien defenderá el señor Pérez Rico y representará el señor Austria.

Chicharras liberales

En Barcelona al despedirse el alcalde dimisionario dijo a los concejales que el actual Gobierno es como las chicharras que caen al acabar el verano.

La adhesión del señor Salvador

El exministro de Hacienda señor Salvador (don Amós) ha visitado nuevamente al presidente del Consejo, reiterándole su incondicional apoyo.

Y añadió que si algún día dejara de prestárselo a cualquier Gabinete liberal, se retiraría de la política.

La combinación de gobernadores

El señor Dávila ha manifestado a un periodista que la combinación de gobernadores tardará aún varios días en quedar ultimada.

Los republicanos

Es inexacto que la minoría republicana prepare un manifiesto señalando la norma de conducta que seguirá el partido.

La propaganda acordada en la reunión que celebró la minoría, se verificará este verano, extendiéndose a todas las provincias de España.

La iniciará el señor Salmerón con un mitin monstruo, no estando todavía designada la ciudad en que se celebrará, ni la fecha del acto.

Fuerales

Ayer falleció en esta plaza, el comandante de infantería don Vladimiro Rogado y Carmona en situación de reemplazo por enfermo y hoy se ha verificado el funeral a las seis de la tarde, en la parroquia del Sagrario.

Los señores primeros jefes de los cuerpos y dependencias de esta guarnición, nombraron comisiones de los suyos respectivos para asistir a dicho acto.

El hastío del Sol

Estrellas de esmeralda y de topacio pueblan lo azul... La luna soñolienta como enorme pupila amarillenta de un ojo inmenso, brilla en el espacio.

Los astros palidecen y despaño se acerca el alba gris y cenicienta... Tengo el alma cansada y macilenta, y siento el cuerpo fatigoso y lacio.

La estrella virginal de la mañana, brilla del cielo, pálida y lejana, entre las claridades misteriosas...

Y surge el Sol, sobre las ondas frías, cansado de alumbrar todos los días, los mismos hombres, y las mismas cosas... José Durban.

HELADOS

Café y Restaurant

«LA PERLA»

HELADOS PARA HOY
Mantecado.—Crema de vainilla—
Avellana—Limón—Merengues helados
Barquillos rellenos.

Servicio a domicilio.

Café Cervceria

HELADOS PARA HOY
Mantecado.—Almendra.—Limón
Crema de Chocolate.—Barquillos rellenos.

Entretimientos para niños



Modo de reproducir un dibujo impreso en un periódico

Para esta operación son necesarios una hoja de papel blanco, un cabo de bujía y una cuchara de cualquier clase, además del dibujo que se quiera reproducir. Con la bujía se frota bien la hoja de papel blanco y este, por la parte frotada, se coloca sobre el dibujo impreso. Entonces, con la cuchara cogida del modo que indica la figura A de nuestro dibujo, se frota con vigor sobre el papel blanco, hasta que quede calado en este dibujo que se quiere reproducir, del modo que se ve en las figuras B y C.

Comunicado

Se nos ruega la inserción del siguiente:

Aldea Quintana 10 de Julio de 1906. Señor Don Antonio Carotte, Subdirector de «La Estrella» Córdoba.

May señor mio: Reciba mi más profundo y sincero agradecimiento, por la actividad en el expediente de siniestro y pronto pago, en el valor de los daños que he sufrido con motivo del fuego ocurrido el 6 del corriente en la Casa y mercaderías de mi propiedad, asegurada en la importante Sociedad de Seguros «La Estrella» cuya indemnización he recibido a los cuatro días, sin trabas ni molestias de ninguna especie y a mi entera satisfacción.

Puede hacer el uso que guste de la presente y reiterándole mi más vivo reconocimiento, queda suyo afectísimo s. s. q. b. s. m.

Lázaro Cuesta y Jiménez (Rubricado)

Espectáculos

TEATRO-CIRCO

Compañía cómica dirigida por Juan Espantaleón
Función entera para mañana.

La comedia en dos actos, «El crimen de la calle de Leganitos».

Presentación del gran Cinematógrafo Franco-Español con sus preciosas cintas de gran actualidad.

La comedia en un acto, «Un caso de hidrofobia».

Cinematógrafo Franco-Español con su magnífica colección de películas nuevas.

Precios para la función entera.—Palcos sin entrada, 2 pesetas.—Sillas con entrada, 1

—Anfiteatro con entrada, 40.—Entrada de palco, 1.—Entrada de grada, 25.

SANTA FILOMENA

FÁBRICA DE LADRILLOS Y TEJAS

situada en Puente Genil

Recomendamos los ya acreditados ladrillos y tejas de esta fábrica, propiedad de don Mariano Reina, por la bondad de arcilla que emplea en la elaboración, su buen cocido, resistencia extraordinaria y duratura; pudiendo fácilmente apreciarse esta última cualidad por sus grandes dimensiones que hacen adelantar mucho las obras.

De los ladrillos llamados doble grueso, carga un wagón de 3.600 a 3.800, de las otras dos clases ordinarias de 5.200 a 5.700, y de tejas 7.000. Las dimensiones y precios fijos sobre wagón son los siguientes.

	Plas. cént.
1.000 ladrillos doble grueso de 30 centímetros largo por 15 ancho y 5 1/2 a 6 grueso	45
1.000 ladrillos medio grueso de 30 centímetros largo por 15 de ancho y 3 1/2 a 4 grueso	32 50
1.000 ladrillos de alfaga de 31 centímetros de largo por 17 de ancho y 3 grueso	32 50
Tejas finas ligeras e impermeables de Torno ó Rueda	
1.000 tejas canal ó cobija la primera de 38 centímetros de largo por 20 de ancho; y la segunda de 35 idem p. r. 21 idem	45

NOTA.—Pago 30 días fecha de la factura con buenas referencias. Se remiten muestras a quien las solicite.

No habrá débiles

Usando el Antianémico Grau Guinart, que es la mejor reconstituyente es infalible contra anemia. Estimula altamente el apetito. Venta en todas las farmacias. Depósito Central, Perez Martín Velasco y Compañía, Mayor 18, Madrid.

Vinos

Los excelentes vinos del cosechero don Alejandro Moreno Cañete, de Lacaña, se hallan de venta en los establecimientos de don Antonio Fuentes, Paraiso 10; don Fernando Lúque Carmona, Perez de Castro 17; don Juan Sanchez, Puerta de Gallegos 2, y en el Hotel de España y Francia.

Probad y os convencereis de que su bondad es por todos conceptos irreprochable.

La Abundancia

Tocinería, Carnicería y Panadería
JUDERIA 24, ESQUINA A LA CATEDRAL
Despacho permanente, de cinco mañana a once noche

Carne de vaca con hueso, kilo. 1'56
» sin » » » 2'32
» ternera con » » » 2'08
» » » » » 3'08
Servicio a domicilio.—Judería, n.º 24.

ANUNCIOS PREFERENTES

Se admiten anuncios para esta sección a precios convencionales.

SE ARRIENDA

Desde el día una casa con grandes cocheras y espaciosos graneros y un jardín con dos fanegas de tierra.

Se Informarán: Huerto de San Agustín, 6 de tres a seis de la tarde, donde se vende un kiosco propio para Feria.

SE VENDE

Un carruaje bis a bis que también puede usarse como duque. Para tratarlo con su dueño Antonio Alvarez, Cruz del Rastro esquina a la Ribera (Taller de herrería y carretería).

APRENDIZ DE CARNICERIA

Se necesita uno de 12 a 14 años que sepa leer y escribir, con buenos informes.

tuil presentase sin buenas referencias. Para más detalles dirijase a D. Manuel Gonzalez Hoyos, Juderia 14.

SE VENDE

Una jardinera en muy buenas condiciones; un faeton bis a bis y un bis a bis. Darán razón en la administración de este periódico.

SE ARRIENDA

En la plaza del Angel número 8 (San Hipólito) un piso completamente independiente compuesto de tres habitaciones y cocina.

EN LA IMPRENTA

DE EL DEFENSOR DE CORDOBA

SE HACEN

Facturas, Circulares

Tarjetas, Membretes

Besalamanos, Acciones

Recibos, Recordatorios

Mortuorias, Obras de lujo

Menús y toda clase de trabajos

Se admiten encargos a cualquier hora del día en la administración de este periódico. LEONES 15

FORNOS

Jesus Maria 2 y Siete Rincones 1 dup.º

El dueño de este establecimiento antiguo, deseoso de complacer a sus numerosos parroquianos continúa con los acreditados CUBIERTOS DE A PESETA, con el servicio permanente y abundancia en los platos.

Por una peseta se come, se bebe y se fuma. Para las señoras dulce.

Especialidad en vino, Montilla verdad y Manzanilla, Sanlúcar, Aguardientes y Licores. 15—3

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

El rey a Madrid

Madrid 12 (10'15)

Se cree probable que hoy jueves, el rey venga a Madrid desde la Granja, para presidir el Consejo de Ministros.

Agitación carlista

Comunican de Perpignan, que en aquel punto se advierte extraordinaria agitación entre los carlistas.

Dirigen la agitación, los significados tradicionalistas Comas, Arliaga y Tocas, a quienes se busca.

La policía ha recogido muchas armas.

Una bomba.—Almirante gravísimo

Notifican de Sebastopol, que se ha lanzado una bomba explosiva contra el Almirante de la escuadra rusa del Nar Negro.

El almirante resultó gravemente herido.

Destitución

Los jefes de la benemérita de Barcelona han acordado pedir la destitución del jefe de la policía.

De París

La comisión parlamentaria que entiende en la cuestión arancelaria ha aprobado un proyecto modificando varias partidas del arancel relativas a productos españoles.

Suscripción

Madrid 12 (4 tarde)

El ministro de Hacienda nos ha dicho que terminada la suscripción al primer grupo de obligaciones someterá al Consejo de ministros si deberá continuar ó no la emisión.

La opinión personal de Navarro Reverter es contraria a que continúe por que aumenta la Deuda pública.

También es partidario de que el tipo del cambio sea permanente.

La guerra de Tarifas

Madrid 12 (4'15 tarde)

El ministro de Hacienda entiende que la actitud de Francia y Suiza en el asunto de las tarifas no va contra España sino que es consecuencia de la oleada proteccionista ante la cual todos los países se preparan a la defensa de sus intereses propios.

Confía en que el término de este asunto será un acuerdo de carácter general.

Mencheta

JESUCRISTO (1)

Veritas

¿Qué pasa?... no lo sé, más vivimadas sobre las gradas de suntuoso templo, cuatro figuras, que, en su raudo giro, no disminuye, que agiganta el tiempo: Buda, de blanca túnica vestido; Confucio, joven, pensativo y serio; Mahoma, fino, casi afeminado, y Jesús, el divino nazareno. ¿Fue sueño?... no lo sé; más parecíame que con voz reposada me dijeron:

Buda:—Hombre fui de deleznable polvo; más no direis, fanáticos o ciegos, que, al propagar mi secular doctrina, del divino Hacedor no fui instrumento. Era de ver el Indostán frondoso esclavo del odioso privilegio con que la ley de castas sancionaba el truco Brahama en su macizo templo. Los sabios sacerdotes, los brahmanes, los orgullosos chatras, los guerreros, heredando la ciencia y los honores vivían en palacios opulentos en tanto que en la choza ó en la cueva el sudara vil de repulsivo aspecto ó el paria, vegetaban miserables sin dignidad humana ni derechos; cuando sonó mi voz en las pagodas, la división de castas aboliendo, el odio de amor fundió sus corazones, júbilo grato rebotó en pecho.

Dijo Confucio:—Libre de los tártaros el chino territorio, el vasto imperio, agrupándose fueron lentamente en uno solo, separados reinos. Dado entonces el chino laborioso al trabajo del campo y al comercio, era la crueldad y la avaricia sus espantosos íntimos defectos. Yo penetré en los duros corazones con las agudas flechas de mi acento logrando que anidaran en sus almas piedad filial y fraternal afecto.

Y Mahoma exclamó:—Tal vez me miran con desdén: a ríe ó con desprecio crítica rutinaria, á mi doctrina un brutal sensualismo atribuyendo. ¿Si hubiese visto en la risueña Arabia sin unidad, desperdigado el pueblo, en regiones diversas dividido, ciudades, tribus, lenguas y dialectos. Este adoraba al astro rutilante, aquel al peñasal, el otro al fuego, quien al fetiche de cuadrada barba ó bien al ídolo de ventrudo sonol... Yo, al proclamar, profeta del Dios único ayunos, oración, recogimiento, y la hospitalidad y la limosna en pueblo de rapaces y de ebrios, cimenté la nación y la cultura que en Córdoba y Bagdad fueron portento.

¿Qué vertí sangre al proclamar mi nueva, qué religiones sangre no vertieron?

Y Jesús suspiró:—Yo fui la lengua de aquel Padre común que está en el cielo que promete á las almas inmortales, la eterna vida, el perdurable reino. Caridad: esta es toda mi doctrina, Caridad, este es todo mi evangelio que blanda y fácilmente se acomoda á todo clima condición y tiempo. Yo no, necesité en la Galilea séquito de letrados ni guerreros; me bastaron los rudos pescadores, los niños, los humildes, los pequeños. Fue preciso morir: tomé gustoso la púrpura del loco y el madero; porqué el que trae una doctrina al mundo la ha de santificar con el ejemplo.

Al oírle, los tres reformadores, postrándose de hijos los dijeron:—Tú eres la luz con que se alumbró el mundo,

puro, sencillo, sin igual, perfecto. Aún han de ver los siglos venideros tu esplendorosa luz que, todavía, no han columbrado veinte siglos ciegos. ¿Cuadyavamos tal vez á tu gran obra? Fuimos como las piedras del cimiento donde tú edificaste la alta fábrica de aguda cúpula que atraviese el cielo. En tu palabra se halla contenida, como en semilla el árbol corpulento, la ciencia de la ciencia, clara antorcha que alumbró los arcanos y misterios. Solución, para todos los problemas: Bendición, para todos los afectos; La clave, para todos los conflictos, y para todo mal, todo consuelo.

Tal dijeron: Y vieron elevarse

(1) Esta poesía ha sido premiada con la flor natural en los juegos florales que se han celebrado en Castellón esta semana.

sobre las nubes, su figura altísima, la diestra levantada bendiciendo, de puros resplandores circuida, pueblos, naciones, todas las tiene el mundo. Postráronse á su paso de rodillas viendo alrededor, en círculo de fuego, estas palabras por el Padre escritas: «Ved la verdad eterna é invariable; Este es salud y redención y vida.»
Emiliano Benages Mas.

EL TEMPLO DERRIBADO

Aquel rajalato indostánico había sido grande, temido, envidiado, poderoso. «Cubera, abrió sobre él sus manos pródigas en bienes. Pero los libros sagrados lo dicen: todo se altera, trastueca, cambia, varía crece, mengua, vive, muere. El poder de los altivos «bahartos», que se extendió un día hasta el ingente Himalaya llegando al país del té y de la seda; hasta las orillas del Brahmaputra; hasta las márgenes del Indo; hasta más allá del mar bravío; hasta las mismas islas que embalsama el canelo y el árbol del alcanfor, que enriquecía la madre perla y las codiciadas especias, desapareció poco á poco, como al atardecer el sol de este en las lejanías del occidente. El orgulloso maharata, el artero birmán, el insaciable nizanés, el ingrato bután se habían conjurado contra el decadente estado cuyos señores desgraciados, cuyo pueblo abatido perdió sus energías, entregado sólo al grato placer del vivir, entre los bosques de Prataba y los amenos poblados de Lackmán: soñando los «chatras», con bellas «aproras», y frutos de oro, con el delicioso licor de aromosas plantas, con palanquines de ébano y nácar, con deslumbradores brillantes de Golconda: envidiando los «sudras», la ostentación de los guerreros, y matando sus penas con el zumo de la caña y el vértigo de la danza... ó el sopor de indolente modorra.

Aún los bahartas podían ser felices. Su tierra era fuerte y bravía fértil y rica; su cielo hermoso, espléndido su sol. Unidos podían rehacer su fortuna, convirtiendo antes en verjeles sus yerros y páramos, en bellos estanques sus pantanos cenagosos.

Y algo más que buen suelo conservaban los bahartas algo mirado con rencor por los exteriores enemigos; algo que era como testimonio de su grandeza pasada, como emblema de esperanza futura, como aliento del porvenir. Un templo en lo alto de verde colina, rodeado de laureles y mirtos, un templo viejo; pero cuyas columnas de pórfido y granito resistirían siglos y siglos las embestidas del tiempo y las injurias de los hombres. Dentro se adoraba una deidad, colocada allí por los primitivos bahartos, á la que jamás faltó el humo de la mirra ni el perfume de las flores; la ofrenda del guerrero ni la plegaria del humilde paria. Era más que deidad, la representación de la raza, el emblema de un pueblo, su historia y tradición, su vida y vigor; mientras ella se irguiera sobre el ara. Bahartia no moriría.

Pero habían llegado unos hombres de allá, del occidente, portadores de extrañas novedades, que se decían adoradores de la belleza y poseedores únicos del arte de crearla. Acogieron con agrado grandes y chicos, poderosos y míseros... ¡Sonaban tan bien sus flautas dobles, sus cítaras y liras! Y poco á poco fueron haciéndose dueños de la voluntad de muchos. Algunos «ancianos», sin embargo, alzaban su voz, y con acento grave decían:

—No os fieis: esos, esos son oculos enemigos; esos os harán más daño que los maharatas y los nizanés; concluirán por destruir nuestro templo; por romper en menudos fragmentos nuestra hermosa deidad de noble jaspe, levantando después endeble delubro y colocandó en él impúdica diosa de fragil escayola.

—Están lejos, están caducos—contestaban las gentes.

Un día los tocadores de flautas, cítaras y liras, acompañados de inmensa y alborotada turba se acercaron al templo. Resonaron terribles golpes de piqueta: derrufan la pagoda, destrozaban la deidad.

Clamorosos los ancianos se dirigieron al palacio del Señor... El Señor cazaba antílopes en umbrío bosque.

—Ah, tal vez aquel poderoso brahamán, á quien tantas veces vimos arrodillado al pie del ara, nos ayudará: si él quiere, el templo de nuestra tradición, de nuestra gloria, no perecerá.

El brahamán, rodeado de numeroso séquito, contemplaba serio, ceñudo, erguido, desde la azotea de su morada la destrucción del templo.

—¡Mausala, Mausala! ¿no oyes esos golpes, no ves como saltan las piedras seculares de la sacra pagoda?

¡Mausala, Mausala! ¿qué hacer?... ¡Qué parece nuestra esperanza, que concluye la gloria y la hermosura de Baharta!... Tú puedes impedirlo: sal, marcha, ordena, impón tu voluntad: sabemos que amas al templo, que admiras á la deidad.

Dispón de nosotros, de nuestros brazos todavía fuertes, de nuestra sangre todavía caliente.

—Podeis retiraros... Todo lo muda el tiempo: es fuerza renovar el ara, rejuvenecer el templo... Abomino la destrucción de nuestro símbolo, y mis ojos se llenan de lágrimas y mi voz ha clamado resonante... Pero, pero los sonos de las flautas y cítaras y liras tienen más poder que las canciones heroicas de los tiempos que fueron... ¡No puedo!... Los tocadores son mis huéspedes, los que manejan el pico y la mandarría, en día no lejano, edificarán mi morada.

Fragoso ruido se oyó... El templo caía deshecho.

Los ancianos se arrojaron al suelo gimiendo.

Evaristo Rodríguez de Bedia.

LA MUJER DE MI ALMA

Yo llevo en mi alma su imagen grabada; yo llevo en mis ojos su dulce mirada; yo aspiro su aliento como una oleada de esencias de flores del suelo andaluz.

Do poso mi planta contemplo en huella do miran mis hojas me miran los de ella; la veo en el cielo vestida de estrella, la veo en la sombra vestido de luz.

La veo en la playa mecarse en la bruma; la veo en las olas con manto de espuma, y siento sus pasos de mi en derredor... La veo en la nube que flota en el cielo; temblar en las fuentes.

oñal basto de hielo; naocer con la aurora, vivir con la flor. Rocio en su llanto; su voz melodía, su ri: a concierto

de luz y alegría, aurora que anuncia la vuelta del día borrando las sombras del cielo y del mar.

Es ámbar porfísimo su seno adorado; de nácar su cutis aterciopelado; de lirios y rosas su pié delicado, sus manos nevadas son flores de azahar.

So imagen me lleva el alma y el pecho entorna mis párpados si estoy en el lecho y arrulla con besos mis sueños de amor...

Su vida es mi vida, mi anhelo es su anhelo, y siento su espíritu reflejo del cielo, inaudar mi espíritu de luz y calor.

ALFONSO TOVAR

CRÓNICA

LA SOLEDAD Y EL OLVIDO

Estos Fabio jayl dolor, queves ahora, campos de soledad, místico collado, fueron un tiempo, Itálica famosa.

¡Triste es la soledad! ¡Triste el olvido! Hé aquí dos palabras, que encierran un mundo de cosas; que son el epílogo de muchas historias. La soledad de las «cosas viejas», que fueron, que tuvieron su época, me causa una emoción intensa, dolorosa. Y sin embargo es lógico. Sobre lo ya existido, perdura luego el olvido perenne; el olvido que todo lo allana; que borra hasta los recuerdos gratos, hasta los recuerdos amorosos.

¿Quién no ha estado en una de esas capitales de provincia, con un castillo colocado en un monte bravío, con su fuente, incapaz la mayor parte del día á apagar la sed de sus ciudadanos; con su plaza constitucional, prolongada por soportales anchos?

Yo, he visitado, Toledo, Segovia, León y otras poblaciones, y en todas he notado igual sensación; he sentido vagar el mismo hábito de las cosas muertas; la misma soledad por doquier, interrumpida por el campaneo de sus iglesias, de sus catedrales, grandes templos, que son mudos testigos de sus pasadas glorias. Luego recorriendo la callada ciudad, me he perdido en el laberinto de sus calles tortuosas y oscuras, fijándome al pasar en los anchos zaguanes que ostentan sobre la puerta de entrada un escudo de piedra. En aquellas estrechas callejas, á las que nunca llegan los rayos del sol, y en las que resuenan sonoramente mis recias pisadas, flota el alma de las tradiciones, de las leyendas. La soledad convida á meditar sobre ellas. Yo he meditado, he pensado profundamente. Pero no he podido. Son leyendas misteriosas, tradiciones olvidadas por las presentes generaciones. Historias que yacen sumidas en el olvido.

De una vez que estuve en Toledo recuerdo el siguiente relato triste, sencillo, que me contó una anciana cariñosa, dueña de la hospedería en que yo paraba:

Eran dos casas; una vieja y otra nueva. Las dos estaban situadas frente á frente, y en una tortuosa calle apartada del centro y á la que por tanto no llegaban los ruidos mundanos. La casa vieja, era un

casarón destartado, grande como un convento, y habitado por un noble marqués, viejo y achacoso y una preciosa joven, sobrina suya según lo que las gentes afirmaban.

La otra pertenecía á un acaudalado banquero viudo, y con un hijo de unos diez y ocho años, el único que de tres que tuvo le reservó el cielo.

Como nueva que era la finca vivían hacia poco en ella, tales vecinos; mientras que en la casa solariega, llevaban el marqués y su sobrina unos cuantos años de existencia.

Como provinciana, la joven no soñó nunca con otra vida distinta á la que hacía con su querido tío. En aquel caserón había nacido y no conocía más morada propia que su palacio señorial.

Sin embargo, desde que se habitó la casa nueva, siempre que ella se asomaba al mirador del salón, sentía irresistibles deseos de conocer á sus moradores...

Un día consiguió satisfacer sus deseos. Vió por primera vez á su joven vecino.

Desde aquel día cambió su vida. Los dos muchachos se hicieron íntimos amigos. Ella, que casi siempre había estado relegada á una continua soledad sin tratar á nadie más que á su tío, sentía una franca alegría al comunicarse con su vecino.

Tanto intimaron que llegaron á quererse como dos amantes. Pero de buenas á primeras, el joven tuvo que separarse de su padre para hacerse cargo de unos asuntos en el extranjero y cuando la marquesita se creía feliz, vió de la noche á la mañana rota su dicha en pedazos.

Su enamorado galán con la ausencia olvidó tales amores; más la joven, todas las tardes asomada al mirador contemplando la casa nueva y su mente soñaba con la vuelta del galán; pero... ¡el galán no volvía!

Pasó algún tiempo. Un día el marqués vendió la casa solariega, y marchó con su sobrina á lejanas tierras, sin volverse á saber nada de ellos. La joven abandonó aquella casa triste, desolada. En ella dejaba sus primeras y últimas ilusiones. La marquesita marchaba enferma. Su vida sería corta. No duraría mucho.

Dió la casualidad, de que el banquero fué el que compró la casa señorial abandonada, y enemigo de la antigüedad, hizo derribarla y y construir en su lugar otra nueva.

Pasaron los años. El banquero, anciano y achacoso mandó llamar á su hijo del extranjero. Este, á su regreso, hombre ya de edad y casado, ocupó la casa recién construida.

Entonces renacieron en su mente pasados hechos. Un mundo de recuerdos le invadió. Recordó sus primeros amores, y tristes emociones. quiso saber la suerte que cupo á la marquesita. Nadie supo darle razón de ella. Tuvo que consagrarla al olvido. Cosa que le hacía exclamar muchas veces!

—Yo no hubiera querido olvidarla por completo y ahora sin saber nada relativo á ella tengo forzosamente que hacerlo; ¡que triste, que penoso es tener que olvidar los primeros amores!

Sin embargo no pudo olvidar nunca á la joven. Aquella casa aunque nueva estaba construida sobre los cimientos de la antigua, y en ella vagaba siempre y vagaría, el alma de la marquesita.

Eladio Cepillo Prieto
Córdoba—7—906.

Imp. «El Defensor de Córdoba».—Leones, 15

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• LEONES, NÚM. 15 •

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.

Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reunan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

MANUEL SANCHEZ VERDEJO • DENTISTA •

Gondomar, núm. 9

CORDOBA

Au Corsét Français



Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV.
Especialidad en corsé faja higiénica.
Corsé emperatriz para estómagos padecidos.
Corsés con aparatos para todos los defectos.
Tirantes para disminuir la espalda.
El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rasos
lioneses lieos, bordados y brochados.
Satén, Ninón, Tules, Brillantina, Piel de Francia y Cutis
de hilo.
Batistas lisas y bordadas.
Esta casa tiene los mismos adelantos de la corsetería
de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo to-
dos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8 (San Hipólito)
CORDOBA

Boletín Religioso

Santo de mañana.

San Anacleto, papa y mr.

En la Iglesia de San José (vulgo San Cayetano), mañana, sexto día, según costumbre, la novena á Nuestra Madre y Señora la Virgen del Carmen. Durante la misa de los seis se rezará el Santo Rosario y á continuación la Novena.

Nuestro Santísimo Padre León XIII, de santa memoria, se ha dignado conceder para cada día de la Novena siete años y siete cuarentenas de perdón, y una indulgencia plenaria á todos los fieles que, habiendo asistido cinco días, al menos, confiesen y comulgen rogando á Dios por sus intenciones.

—Mañana, sexto día, de la solemne novena que anualmente dedica á su Augusta Madre del Carmelo la Comunidad de Carmelitas Descalzas de esta ciudad, en la Iglesia de Santa Ana.

A las seis y media de la tarde se expondrá á S. D. M. siguiendose el rezo del santo rosario ejercicios de la novena y gozos cantados terminandose con la reserva y bendición del Santísimo.

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Aceite fresco, á 45 reales; trigo duro nuevo de 40 á 42; idem blanquillo, de 40 á 42; cebada, de 21 á 22; harina blanca extra, á 17 y 3/4; idem idem corriente, á 17; idem recia acemolada, á 18; idem, idem, superior, á 17 y 3/4; idem idem corriente, á 17 y 1/2; idem idem tercera, á 16; cabezuela candeal, á 11; salvado, á 8; hoja, á 6 y 1/2; cabezuelo recio, á 8; salvado, á 6; hoja, á 4; habas morunas de 34 á 36.

Valores públicos

Madrid 11

4 por 100 interior, 81'00.—5 por 100 amortizable, 100 10.—Banco de España 430'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 392'00.—Cheque vista París, 10 70.—Id. Londres, 27'83.

SANTA TERESA

Fábrica de ladrillos tejas y losas

DE

Faustino Montero é hijo

Calle Nueva, núm. 44.—Puente Jenil

PRECIOS

Ptas. Cts.

1.000 ladrillos doble grueso de 81 por 15 y 1 1/2 centímetros largos de 5 y 1 1/2 á 6 grueso 45'00

1.000 idem medio grueso de 81 por 15 y 1 1/2 centímetros y 3 y 1/2 á 4 grueso 82'50

1.000 idem alfagia de 34 por 17 y 3 grueso 82'50

1.000 tejas moriscas 35'00

Losetas de 26 centímetros en cuadro por 4 de grueso millar 60'00

Precios sobre vagón, plazo á 60 días, fecha con buena referencia. Se remite muestras á quien lo solicite

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Letuan, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTÍA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España. Oficinas, calle Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Conrotte.

Alfaro número 28, Córdoba.

Agua de Azahar de los Califas

Preparación del Dr. Avilés

Lujan número, 2.—CORDOBA

Utilísima en todas las afecciones nerviosas y del corazón, bebida de sabor agradable para aromatizar infusiones de Thé, Manzanilla, Salvia, Tila, etc.

De venta en botellas, en la Farmacia del Dr. Avilés y otras de la capital y en la Droguería de la Unión Farmacéutica, Conde Cárdenas.

GRANDES ALMACENES DE PIANOS É INSTRUMENTOS

DE LAS MEJORES MARCAS DEL MUNDO

Ventas al contado y á plazos.—Alquileres, cambios, reparaciones y afinaciones

HIJO DE SANCHEZ GAMA, LERMA Y C.ª (S. EN C.)

Calle Gondomar.—CORDOBA.—Casa fundada en 1880

Única en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos.

Pianos construcción norteamericana desde veinticinco pesetas mensuales y garantizados por tiempo ilimitado. Pianos y Armoniums de las mejores marcas nacionales y extranjeras á precios de fábrica. Instrumentos de banda y orquesta, Música de todas las ediciones, para toda clase de instrumentos y para canto, de las Casas más importantes de Madrid, Barcelona y del extranjero. Gran existencia de música religiosa. Aparatos automáticos para tocar el piano por medio de pedales, los mejores que se conocen. Gramófonos de la Compañía Francesa desde ochenta pesetas, y discos impresionados para los mismos por los mejores artistas del mundo. Es la mejor máquina parlante. Volvedor automático de hojas de música. Pianos á cuerdas orlatadas, último sistema. Exportación á provincias. Pidense catálogos y notas de precios.

Hijo de Sánchez Gama, Lerma y C.ª (S. en C.)

APARTADO DE CORREOS NÚM. 17

CORDOBA

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO

DENTISTA



Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CORDOBA

LA EQUITATIVA

Sociedad de Seguros sobre la Vida

Tiene en vigor registrados en sus libros seguros por más de 1.000.000.000 de dólares, lo que representa más del doble de la cantidad acumulada en plazo igual por cualquiera otra Sociedad del mundo. Su activo asciende á más de 270.000.000 de dólares, que equivale al doble de la cantidad acumulada por cualquiera otra Sociedad del mundo en su cuadragésimo aniversario. El sobrante asciende á más de 60.000.000 de dólares, que es también más del doble de la cantidad acreditada por este concepto por cualquier otra Compañía á fin de su cuadragésimo aniversario. Dirección general para España y Portugal, en el palacio de su propiedad

MADRID--Calles de Sevilla y Alcalá.--MADRID

DELEGADO EN ESTA PROVINCIA

D. Antonio Torrellas y Naval--Osario, 10

CÓRDOBA

Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espaciosos locales propios para almacenes, bodegas, graneros, cuadras, pajares, etc., en el ex-convento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gavia.

Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites.

Para tratar, con los Sres CARBONELL Y COMPAN.ª. Córdoba.